

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft =
Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della
Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 112 (1931)

Vereinsnachrichten: Schweizerische Geologische Gesellschaft

Autor: Jeannet, A. / Beck, P.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Grâce à la subvention de la Confédération de fr. 1500 obtenue par l'entremise de la Société des Sciences Naturelles et grâce à une allocation de fr. 2500 de la Société pour l'Industrie chimique à Bâle, nous avons pu publier le tome 13 des „Helvetica Chimica Acta“ qui comprend dans ses 1440 pages de texte, outre les communications officielles de la Société et la liste bibliographique des travaux faits en Suisse, 133 communications scientifiques.

Les comptes détaillés pour l'exercice 1930 font l'objet d'un rapport suivant qui est signé par le Docteur G. Engi, trésorier de la Société suisse de Chimie.

Pendant l'exercice 1930, la Société a reçu 3 plis cachetés:

un de Monsieur le Docteur E. Geiger à Emmenbrücke;
un de la maison Naef & Co. à Genève;
un de la maison Givaudan & Co. à Genève.

Le Comité actuel de la Société se compose de:

E. Briner, Genève, président;
H. de Diesbach, Fribourg, vice-président;
Fr. Fichter, Bâle, président du Comité de
Rédaction des „Helvetica Chimica Acta“;
G. Engi, Bâle, trésorier;
E. Fierz, Zurich, membre.

Genève, le 22 janvier 1931.

Le président: Prof. *E. Briner*.

5. Schweizerische Geologische Gesellschaft

(Gegründet am 12. September 1882 in Linthal)

Vorstand. Präsident: Prof. Dr. A. Jeannet, Monruz-Neuchâtel; Vize-präsident: Dr. E. Gagnebin, Lausanne; Sekretär: Dr. P. Beck, Thun; Kassier: Dr. A. Werenfels, Basel; Redaktor der Eclogæ geologicæ Helvetiæ: Dr. E. Peterhans, Winterthur-Zürich; Beisitzer: Rektor Prof. Dr. P. Niggli, Zürich; Prof. Dr. L.-W. Collet, Genève.

Auf Ende des Jahres traten A. Jeannet und P. Niggli aus dem Vorstand zurück. Sie wurden durch Prof. Dr. M. Lugeon, Lausanne, der das Präsidium übernimmt, und Prof. Dr. M. Reinhard, der Beisitzer wird, ersetzt.

Verleger der Eclogæ: E. Birkhäuser & Cie., Basel.

Vertreter im Senat der S. N. G.: Prof. Dr. A. Jeannet, Monruz-Neuchâtel; Stellvertreter: Prof. Dr. P. Arbenz, Bern.

Vermögen auf 31. Dezember 1930: Fr. 109,250.04, wovon Fr. 96,188.— unantastbar sind.

Mitglieder. Total 434, wovon 357 Einzel- und 77 unpersönliche Mitglieder.

Jahresbeitrag: Fr. 12 inkl. Porto der Eclogæ für die Schweiz.

Publikationen: Eclogæ geologicæ Helvetiæ, Bd. 23 in 2 Heften von total 608 Seiten und 17 Tafeln.

Generalversammlung: Die 47. Hauptversammlung fand Freitag den 12. September 1930 in St. Gallen statt. Ihr ging eine dreitägige Exkursion in die Appenzeller-Molasse, den Fähnernflysch und zum Wildkirchli voraus, geleitet durch Herren Dr. A. Ludwig, St. Gallen, Dr. E. Eugster, Trogen, und Dr. E. Bächler, St. Gallen. Der Sitzungsbericht findet sich im 2. Heft des 23. Eclogæbandes.

Neuchâtel und Thun, den 6. März 1931.

Der abtretende Präsident: *A. Jeannet*.

Der Sekretär: *P. Beck*.

6. Schweizerische Botanische Gesellschaft

(Gegründet 1889)

Vorstand: Max Oechslin, Altdorf, Präsident; Prof. Dr. B. P. G. Hochreutiner, Genf, Vizepräsident; Prof. Dr. Fernand Chodat, Genf, Sekretär; Fräulein Aline Rauch, Lehrerin, Zürich, Quästorin; Prof. Dr. Walter Rytz, Bern, Redaktor der Berichte; Beisitzer: Forstinspektor M. Moreillon, Montcherand (Waadt) und Rektor Dr. Rudolf Siegrist, Aarau.

Vertreter in den Senat der S. N. G. (1928—1933): Max Oechslin, Altdorf; Stellvertreter: Prof. Dr. Ernst Wilczek, Lausanne.

Druckschriftenverwalter, erstes Halbjahr: Dr. Ernst Furrer, Zürich; ab zweitem Halbjahr: Dr. Walo Koch, Zürich.

Publikationen: Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft.

Jahresbeitrag: Fr. 10.

Mitgliederbestand auf 31. Dezember 1930: 259 gegenüber 233 auf Ende 1929. Ehrenmitglieder 5, Mitglieder auf Lebenszeit 6, ordentliche Mitglieder 248. Durch Tod verloren wir vier Mitglieder, durch Austritt sechs; neue Mitglieder 36.

Herausgabe der Berichte: Anfangs Januar 1931 wurde das Heft 39 der Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft ausgegeben. Es enthält die laufenden Mitteilungen der Gesellschaft, 28 Seiten; dann folgen zwei Originalabhandlungen: P. Aellen: Gehört *Chenopodium suecicum* Murr der Schweizer Flora an? Seiten 1—3, und Helen Schoch-Bodmer: Untersuchungen über das Pollenwachstum und über Saugkräfte der Griffel und Pollenkörner, Seiten 4—15. Es folgen weiter die üblichen bibliographisch-floristischen Teile, Seiten 16—124 inkl. Register. — Die hohen Druckkosten haben unnachsichtlich gefordert, den Umfang der Berichte zu reduzieren. Die Hauptversammlung in St. Gallen hat nun beschlossen, sofern es die Mittel in Zukunft gestatten, die Berichte in zwei Teilen auszugeben, um einerseits den Kontakt unter den Mitgliedern der S. B. G. zu steigern, und um anderseits den schweizerischen Floristen vermehrt Gelegenheit zu bieten, ihre Forschungsergebnisse in einer einheimischen Publikationsschrift bekanntgeben zu können, in einer Publikationsschrift, die mehr und mehr zur schweizerischen botanischen Zeitschrift auswachsen soll, ohne dass die bisherige, bewährte Form der Berichte aufgegeben wird. Wir hoffen dabei, dass das vom Senat der